
 

                    

                

【会長挨拶】 
秋風が気持ちのいい季節になりました。子どもたちには、学校行事を通じ、大きく成長してくれることを

期待します。ＰＴＡ活動では、恒例の学級文化部による親子学年活動や芸術鑑賞教室が既に実施、あるいは
予定されており、子どもたちが楽しみにしてくれていることと思います。皆様のご協力をお願いいたします。 
 
今回は、ＰＴＡの改革案にある「街頭指導の見直し」についてお伝えします。説明に先立ちまして、街頭

指導に対し皆様にはお忙しい中、ご理解、ご協力をいただき感謝申し上げます。 
さて、「街頭指導」は、子どもたちに対して、①通学路における安全の確保②正しい交通ルール、マナーの指
導、という目的で実施しています。このシステムは、２代前ＰＴＡ会長の岡本さんによって考案され、皆様
のご理解によって定着し、現在に至っております。他のＰＴＡではなかなか定着しない活動と聞いておりま
すので、富岡の皆様のＰＴＡ活動へのご理解が顕著に表れた活動の一つと言えます。 
このような「街頭指導」を改革の的にした理由は、１年間に必要な役員数を減らすことに起因します。詳

しくはＨＰのＰＴＡ改革案のページにある、富小ＰＴＡ改革（現状調査と課題の抽出）の２・３ページを参
照ください。 
よって、改革を実行するとしても、「街頭指導の目的を逸脱することなく、皆様のご協力を得るシステムを

壊すことなく、校外部の役員数を削減する」ことを前提として進めたいと考えております。 
現在、本部役員会内で議論中であり運営委員会への議案提出に至っておりませんが、来年度のクラス役員

選出に間に合うように検討を実行します。アドバイスやご提案等ございましたら、お気軽にご連絡ください。
（umeboshijiro1970@ezweb.ne.jp）運営委員会のご見学も歓迎します。 
 
 
【校長挨拶】 

10月が始まり、早いもので今年度の前半も終了しました。２学期も、早朝の街頭指導など、多大なご協力

をありがとうございます。そのおかげで、子ども達はケガ等もなく元気に過ごせています。 

 学校においては、子ども達は、授業を落ち着いて受けることができており、また、勉学だけではなく、掃

除等も頑張って行ってくれており、子ども達の学校での様子はとても良好です。 

 また、９月中には４年生以外の校外学習が行われましたが、どの学年も子ども達はよい態度で過ごすこと

ができました。特に、６年生の子ども達は、宿泊先の宿の方からお褒めの言葉をいただいています。 

 是非、子ども達の様子を見に、学校に足をお運びください。 

 
【学校より】 
体育館の多目的トイレの設置工事が、無事に終わりました。ご来校の際にはご利用ください。 

10月には「境川クリーン作戦」実施される予定です。日々、地域の皆様が手入れをして下さっているため、

境川沿いではきれいな草花を見ることができます。この機会に、是非、保護者の皆様のご協力をお願いしま

す。 

 10月～11月にかけ、学校では、オープン参観、各学年のＰＴＡ学年活動などの行事が予定されています。

ご協力をお願いします。また、11月には、芸術鑑賞教室も予定されています。 

 更に、11月 19日には、「富小フェスティバル」という大きな行事が開催される予定です。この富小フェス

ティバルに向けて、既に子ども達は準備を始めています。 

 また、この 10 月～11 月には、下校時間が早まる日が多くあります。浦教研、市教育委員会の訪問日、
来年度の新入生に対する就学時検診日などです。ご対応をお願いします。 

ご挨拶と学校からのお知らせ 

家 

会員各位 

平成 28 年 10月 7日 

 

PTA 運営委員会だより 第５号  

富小 PTA ホームページ http://www.tomisho.net/pta/pta_index.html

 

富 岡 小 学 校 校 長 橋本 高良 

Ｐ Ｔ Ａ 会 長 岩崎 泰司 

mailto:umeboshijiro1970@ezweb.ne.jp
http://www.bing.com/images/search?q=%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%887%e6%9c%88+%e7%84%a1%e6%96%99&view=detailv2&&id=28C3C6D16D8B11F75EB1BF5CD7D3709AE99D7138&selectedIndex=48&ccid=F77VS6J9&simid=608054107567686315&thid=OIP.M17bed54ba27d1cdd19e1fdcc4964648bo0
http://www.bing.com/images/search?q=10%e6%9c%88%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88+%e7%99%bd%e9%bb%92&view=detailv2&&id=2BF85F0031CBA3B93D05BD3BA73EE96E52AA4565&selectedIndex=4&ccid=P%2bAPu0Jc&simid=608025924115368863&thid=OIP.M3fe00fbb425cd321f24915da79dd9845o0
http://www.bing.com/images/search?q=%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88%e3%80%80%e7%a7%8b%e3%80%80+%e7%99%bd%e9%bb%92&view=detailv2&&id=E9AECB712C717694C7389794495F6F1265DBC272&selectedIndex=34&ccid=7tkeVq3J&simid=608051930154796024&thid=OIP.Meed91e56adc99d7d81d685d8e9747575o0


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ＰＴＡ改革の進捗報告】 
 ＰＴＡ改革の進捗状況については以下の通りです。 

 改革テーマ 進捗 完了予定時期 

１ 活動目的の見直し 完了日の計画を変更して進めます。 10月 

２ 活動の手順化による負担低減 途中までの計画に対し遅れていますが進めます。 3月末 

３ 広報活動の見直し 
広報紙「とみおか」に対する現状調査を行い、役員、会員それぞれにアン

ケートを実施しました。 
3月初 

４ 街頭指導の見直し 
浦安市社会福祉協議会、民生委員、青少年健全育成連絡会などに相談中で

す。 
3月末 

５ 情報発信方法の見直し 
「だより第３号・４号」でＳＥの募集、再募集行いましたが、応募はあり

ませんでした。特別委員会を設けることなく検討を進めます。 
2月初 

６ 40周年予算検討 
「だより第４号」で特別委員を 3 名募集し、1 名の応募がありました。引

き続き特別委員を募集しつつ、検討を進めていきます。 
3月末 

７ 事務費の削減 
確認作業が完了しました。出費費用、約 6万円の内、印刷、インク、紙、

プリンター代がほぼ全額を占めています。 
中断 

８ 児童文化振興活動の拡大 近隣の小学校などに共同開催を相談中です。 4月初 

９ 専門部会活動の広報 
この運営委員会だより第５号に「本部役員等の紹介」の特集記事を掲載し

ます。是非、ご覧ください。 
10月初 

10 庶務の増設 検討を次年度以降に延期します。 中断 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

運営委員会より 

～市Ｐ連スポーツ大会報告～ 
９月 19日(祝)に市Ｐ連スポーツ大会が開催され、富小からはソフトボール男

子６名、トリムバレー23名(内、校長先生、教頭先生を始め７名の先生)にご参
加いただきました。 
各チーム共入賞には至りませんでしたが、いい汗を流し、一日笑顔で過ごす

ことができました。 
ご参加いただいた選手の皆様、先生方、お疲れ様でした。 
応援をありがとうございました。 

【ＰＴＡ細則 組織規定 第３条 改定のお知らせ】 
現行、「ＰＴＡ細則第３条 運営委員会」によると、構成員が、やむを得ない事情で運営委員会を欠席

するときには、事前に議長に欠席の連絡を行い、必ず委任状を提出すると記載されているため、欠席に

より、運営委員会を成立させないようにするという行使ができない事になっています。 

本部役員会にて、「必ず」の文言の削除が提案され、運営委員会で採決され、承認に至りました。 

(改定、施行日は平成 28年 10月１日)

改定後の会則・細則は後日富小ＰＴＡ ＨＰに掲載しますので、ご確認ください。 
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～トリムバレーメンバー募集と体験会開催のお知らせ～ 

トリムバレーは今年度より『通年活動』となり、定期的に活動を行っています。下記の日程で体験会を

行いますので、この機会にぜひ体験して楽しい時間を過ごしませんか？ 

 

日 時 ：10月 14日(金) 19:00～ 

場 所 ：富小体育館 

 

持ち物、その他詳しいことにつきましては、10月 5日にお配りした案内の 

お手紙をご覧ください。ご家族やお友達をお誘いあわせの上、どうぞ 

お気軽にご参加ください。皆様のご参加をお待ちしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回運営委員会は 12月 3日(土)に開催予定です。 

 

【校外部より】 
いつも街頭指導に快くご協力頂きありがとうございます。 

先日(9/14配信)の学校メールで、『緊急注意喚起』の内容に驚かれた方も多いと思います。今のところ、私

たちの富岡小通学路は安全が守られていますのでご安心ください。ただ、他市や他学区では不審者情報が出

ておりますし、日没が早い時期は通学に伴う危険が増します。 

『注意喚起』を確認したときは、最初にご自身のお子様に声を掛け、危険の芽を摘んでください。状況・

内容によっては街頭指導の人員や時間帯について再検討が必要な事もあると考えていますが、自分たちにで

きることを積み重ねることで、子ども達の安全な通学路を確保したく、ご協力よろしくお願い致します。 

 

 

【選考部より】 
10月 17日(月)に、来年度ＰＴＡ本部役員、地域協力委員募集のお手紙を配布致します。 

募集についてのお手紙をご覧頂きますようお願いします。今年は６年生のご家庭にも、募集のお手紙を配

布します。富中へご進学の方は、地域協力委員に立って頂く場合、富中での役員経験にカウントされますの

でぜひご検討下さい。合わせて、新小学１年生に入学される弟妹のいらっしゃる方も、募集の対象となりま

す。皆様からの積極的なＰＴＡへの参加を心よりお待ちしています。 

 

各専門部会より 

11月 19日(土)の富小フェスティバルにて、古本市を開催予定です。

不要図書を随時受付しています。図書室前の回収ボックスへご不要の本

を入れて下さい。今まで大切に読んできた本たちは、私たちが責任を持

ってきれいにして、次に読んでくれるお友達へお届けするお手伝いをし

ます。皆様からのご寄付をお待ちしています。                   

                     本のおたすけ隊より 
本のおたすけ隊より 

http://www.bing.com/images/search?q=%e3%83%90%e3%83%ac%e3%83%bc%e3%83%9c%e3%83%bc%e3%83%ab+%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88+%e3%83%a2%e3%83%8e%e3%82%af%e3%83%ad&view=detailv2&&id=621594E28D6F3DC5E8387F568686121FC2F126B1&selectedIndex=0&ccid=BEssbMTV&simid=608048545729415881&thid=OIP.M044b2c6cc4d5548a2be600eac1b086beo0
http://www.bing.com/images/search?q=%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88+%e3%83%90%e3%83%ac%e3%83%bc%e3%83%9c%e3%83%bc%e3%83%ab+%e7%99%bd%e9%bb%92&view=detailv2&&id=9F323F1E84E7A1EEEAECC381EF3AB6CF51F19D40&selectedIndex=23&ccid=XI6h3zy9&simid=607994905889996838&thid=OIP.M5c8ea1df3cbd72861e123fc91fcea387o0
http://www.bing.com/images/search?q=%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88%e3%80%80%e3%83%91%e3%83%88%e3%83%ad%e3%83%bc%e3%83%ab%e3%80%80+%e7%99%bd%e9%bb%92&view=detailv2&&id=1D9B8A5874861950FA219D87ACA5315FE133AEB3&selectedIndex=12&ccid=si7jhRWU&simid=608035703775889930&thid=OIP.Mb22ee3851594c806350556d8c1e8601do0
http://www.sozai-library.com/sozai/8515


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
富小 PTA ではまもなく来年度に向け、H29 年度本部役員、地域協力委員募集の選考活動が始まります。多くの皆様に募集

役員の仕事に興味を持って頂くため、各役職の方に事前インタビューを行い、その仕事の魅力に迫りました。各役職の募集人数、

役割の詳細、募集期間につきましては後日選考部より配付される手紙をご覧ください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

気になることを 

教えてあげたい！ 

役員の 

ここが知りたい 

 

月に 1 回の運営委員会

(10 時～)の前には本部

役員会(９時～)が開催

され、運営委員会の事

前準備を行っています。 

会長 

副会長 

Q.おもにどんな仕事？ 

・富小 PTA の全責任者

で、この会の事を一番知

ることが仕事です。 

 

Q.この役職の魅力は？引き受けて良かったと思う点は？ 

・参加の方法が会長だと全体の状態が分かり、PTA が実

施する子供たちの役に立つ活動をより知ることができるとい

う魅力があります。 

ご意見を含めて活動に協力していただける方々に助けて

いただいたこと、PTA 活動を通じて浦安市内の友達が増

えたことが、よかったです。 

Q.大変と感じるのはどんな時？ 

・１年間しか任期がないので、改革の

ような大きな課題を見つけて、取り組

み、実行する時間がないと感じました。 

 

Q.主な活動時間帯は？学校に行く頻度は？ 

・活動は 22 時以降です。学校に行く頻度は運営委員会と学校行事

の時で、およそ月に１回です。 

Q.フルタイムでの仕事や、未就学児がいても活動が可能ですか？ 

・ご家庭のご都合がありますので分かりませんが、何ができるか、できない

かを始めに明確にする必要がありますが、会長の仕事は副会長にサポ

ートしていただけるので、可能と思います。 

Q.次年度、この役を引き受けようか迷っている方に一言

お願いします。その他 PR があればお願いします。 

・組織で動くため会則に従いますが、それ以外は「～ね

ばならない」はありません。伝統ある PTAですので、歴代

会長もバックアップしてくれます。気楽に考えてやってみて

もいいと思います。「PTA なんて面倒、よく分からない」と

お考えの方もいらっしゃると思います。そのような方には是

非とも本部に入っていただき、PTA のダメなところを改革

していただきたいと思います。 

Q.おもにどんな仕事？ 

・会長の補佐、市P連スポーツ大会関連、通年活動関連、ク

ラス役員さんが作成する学年、学校行事の手紙の確認作業

を行っています。また、運動会の準備や PTA 競技、輪番制で

数年に一度回ってくる給食センター運営委員も今年担当して

います。 

 

Q.この役職の魅力は？引き受けて良かったと思う点は？ 

・先生方との距離が縮まり、学校の事が良くわかります。学校に

行くことで、子どもから学校の様子を聞くだけでなく、見ることがで

きます。 

・浦安市内の学校のことが良くわかり、市内 PTA 役員の方と知

り合いになれます。 

 

Q.大変と感じるのはどんな時？ 

・特になく、楽しいです♪助け合って行っています。 

 
Q.主な活動時間帯は？学校に行く頻度は？ 

・日中の空いている時間にメールチェックや連絡、文書

の作成等を行っています。 

・学校へは月に１回の運営委員会や、担当によっては

週２回程、郵便物の確認に行っています。 

 

Q.フルタイムでの仕事や、未就学児がいても活動が可能ですか？ 

・どちらも可能です。運営委員会の時にお子様を連れてきてもOKです。 

 

Q.次年度、この役を引き受けようか迷っている方に一言お願いします。

その他 PR があればお願いします。 

・学校の事が良くわかります。子どもも喜んでくれます。わからない事や不

安な事は周りの人に相談したり、学校に行って解決できます。 

皆さんなら大丈夫！是非やってみてください。PTA は子ども達のこと、学

校のこと、保護者のこと、地域のこと、浦安のことを考えて、仲間と一緒

に話し合いができる素敵な場所。常に新しい風が吹き、新しい挑戦が

できる場所。あなたの力を「富岡」に活かしてみませんか？ 

 



 

 

 

 
 
         

  

 

 

書記 

Q.おもにどんな仕事？ 

・運営委員会の進行表、議事録、運営委

員会だよりの作成、印刷、配布を行ってい

ます。年明けからは、他の本部役員と分担

して総会準備資料作成に取りかかります。 

 

Q.この役職の魅力は？引き受けて良かったと思う点は？ 

・学年の垣根を超えた方達と親しくなるため、他学年の情報も得る事ができます

し、会議に出席する事により、先生方から、学校の様子をタイムリーに知る事がで

きます。３人で協力(分担、相談等)して仕事を進めることができます。また、歴代

の書記の方が資料を整理し残してくださっているので、資料確認が直ぐにできます。 

 

Q.大変と感じるのはどんな時？ 

・運営委員会だよりは限られた紙面スペースの中で会員

の皆様に情報をお伝えしなければならないので、レイアウ

トの調整や的確な言葉の表現が難しいと感じます。 

 

Q.主な活動時間帯は？学校に行く頻度は？ 

・運営委員会と印刷で学校に行く以外は自宅の PC での作業とな

るため、自分のペースで活動できます。会議の１週間前に進行表

を作成し、終了後約１週間で議事録、運営委員会だよりの作

成、配布を行っています。印刷作業は、全員集まる必要もないた

め、書記間で行ける人が行っています。総会準備が始まると印刷物

が増えるため、印刷作業で学校に行く頻度は若干高くなります。 

 

Q.フルタイムでの仕事や、未就学児がいても活動が可能ですか？ 

・書記３人で助け合って進めていけるので、可能だと思います。フル

タイムの仕事をしていても他の書記メンバーの協力のお蔭で休暇等

を取ることなく活動できています！ 

・家での作業がほとんどで、自分の都合のよい時間に行えるため、未

就学児がいても可能だと思います。自分の時間が少なくなるかもし

れませんが、年に数回のことです。 

 

Q.次年度、この役を引き受けようか迷っている方に一言

お願いします。その他 PR があればお願いします。 

・富小 PTA はとても和気あいあいとした、雰囲気の良い

PTAです。わからないこと、できないことはみんなで助け合

って取り組むことができます。書記の仕事のやり方もその

時のメンバーで得意、不得意を考慮しながら変えていくこ

ともできます。 

・少しでも、PCでの作業ができる方のほうが向いている役

職です。書記間や他の役員との間の書類のやり取りは、

メール添付で行っています。 

 

会計 
Q.おもにどんな仕事？ 

・PTA 会費の管理（通帳の管

理、PTA 活動にて必要経費の管

理、PTA 事務用品補充、PTA

活動に関する傷害保険業務、学

級費監査業務、予算決算の作

成等）です。 

 

Q.この役職の魅力は？引き受けて良かったと思う点は？ 

・会計をみることで、どのような流れで会費が使われている

のかよくわかります。３人いるので仕事内容も分担でき、

大変ではないです。 

 

Q.大変と感じるのはどんな時？ 

・現金の出納が多いと、出入金

の手間が増えるところと銀行など

の手続きが平日なところです。 

 

Q.主な活動時間帯は？学校に行く頻度は？ 

・銀行手続きや集金、事務用品の購入や保険の更新

は平日です。学校に行くのは運営委員会、５月の会

費集金、事務用品の補充時です。（３人で分担して

いるため、そこまで負担はなく、事務用品も運営委員会

の際の補充でも問題ないです。） 

 

Q.フルタイムでの仕事や、未就学児がいても活動が可能ですか？ 

・会計の３人ともフルタイムの仕事ですが、特に問題ありません。未就学

児がいても可能です。 

 

Q.次年度、この役を引き受けようか迷っている方に一言お願いします。

その他 PR があればお願いします。 

・会計は、今年度３人とも新たに入ったばかりですが、他の役員の方の

フォローがあるので助かりました。また、会計監査で前会計の方が残って

いてくれることも（わからないことは、聞けるので）心強かったです。最初

はわからないことだらけでしたが、PTA に係ることでより活動内容やどんな

かかわりがあるのか理解できました。フルタイムの方でも充分できます。ぜ

ひ前向きにご検討ください。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会福祉協議会支部推進委員 

Q.おもにどんな仕事？ 

・富岡地区の地域福祉を充実させるため

の活動を行っています。具体的には、推進

委員会への出席、親子ふれあいサロンなど

の地域交流事業支援があります。 

 

Q.この役職の魅力は？引き受けて良かったと思う点は？ 

・地域に根差した活動ができる点が魅力です。親子ふれあい

サロンでは新米ママや赤ちゃんとのふれあいがあり、子育て経

験が生かされます。 

 

Q.大変と感じるのはどんな時？ 

・特にありません。 

 

Q.主な活動時間帯は？学校に行く頻度は？ 

・学期末の運営委員会と報告書の提出で月に

１回程度です。 

 

Q.フルタイムでの仕事や、未就学児がいても活動が可能ですか？ 

・平日の活動が主となりますので、難しいかもしれません。活動時

間帯にはできるだけ預けられたほうが望ましいと思います。 

 

Q.次年度、この役を引き受けようか迷っている方に一言お願いします。 

・元気なシニアの方々に囲まれての活動です。ご経験が長い方も多く、優

しく教えて下さいますので安心してお引き受け下さい。 

 

防犯協会支部長 

Q.おもにどんな仕事？ 

・通常総会への出席、学

区内パトロール、地域の

方々との意見交換会、支

部長研修会等年６回程

度の活動です。 

 

Q.この役職の魅力は？引き受けて良かったと思う点は？ 

・浦安市ではどんな犯罪がどれくらいあるのか等の犯罪情報が入ってく

るため、防犯の意識が高まりました。 

 

Q.大変と感じるのは

どんな時？ 

・特にありません。 

 

Q.フルタイムでの仕事や、未就学児がいても

活動が可能ですか？ 

・パトロールは問題ありませんが、会議は夜の

ため、未就学児のお子さんを連れて行くのは

大変かと思います。 

Q.主な活動時間帯は？学校に行く頻度は？ 

・研修会は土日の昼間、パトロール(夏季 17 時

～、冬季 16時半～)、総会と意見交換会は 19

時からです。学校へは学期末の運営委員会のみ

出席します。 

 

Q.次年度、この役を引き受けようか迷っている方に一言お願いします。 

・平日の昼間に活動がないので、お仕事をされている方でも活動しやす

いと思います。 

 

会計監査 

Q.おもにどんな仕事？ 

・年度末の会計監査とその結果を定期総会で報告する仕事です。 

＊尚、会計監査員は前年度の会計 1名と防犯協会支部長が兼任し、計２名で行うため、単独での募集は行っていません。 


